

千葉県社保協通信

2019年度—No.12 2020年1月29日号

〒260-0854 千葉市中央区長洲1-10-8 自治体福祉セタービル3F

TEL: 043-225-6790 FAX: 043-221-0138 Eメール syaho2006@star.ocn.ne.jp

県社保協&地域医療と公立病院を守る県民連絡会 県要請・懇談

公立・公的病院「再検証」要請は撤回させ 医師・看護師を増やし、 地域医療・介護体制充実を！

1月28日、県社保協は地域医療と公立病院を守る千葉県民連絡会と共同で「医師・看護師を増やし、地域医療と介護の提供体制の充実を求める要望書」を提出、県の担当各課と懇談。要望内容は、医師・看護師の確保、県立病院の存続・充実、県民の立場に立った保健医療計画・地域医療構想、地域包括ケア・在宅医療、国民健康保険など39項目です。

とりわけ、厚生労働省の「公立・公的病院再編・統合」の「再検証」要請について、「特定のデーター、全国一律の基準で個別の医療機関に再編・統合の検討を求める方法は地域医療の崩壊を招くこと、地方自治への不当な介入であることから、撤回するよう国に要請すること」さらに、「県として『名指し』された10の病院と自治体関係者、地域住民の医療ニーズ等をよく聞き取り、拙速な判断をせず、すべての県民の命と健康を守り、安心して住み続けられる地域づくりのための努力を」と強く求めました。

懇談には、千葉、市原、香取、匝瑳、山武、長生、松戸の各地域、団体から29人が参加しました。「再検証」のリストに挙げられた「多古中央病院」「千葉東病院」「ジェイコー千葉病院」などではすでに「病床削減・機能再編」がすすめられており、「なぜ対象になるのか」との声が上がりました。「千葉市立青葉病院」は「救急医療の受け入れは市内トップであり、近隣に千葉大学病院はあるが紹介状がなければいけない」「地域の実情をしっかり見てほしい」と訴え。県の担当者は「地域医療構想調整会議で議論し方向性を出す」としましたが、参加者の「調整会議には地域の住民の声が反映される仕組みがない」との指摘に対し、「調整会議の在り方についても検討したい」と回答。要望事項に対して、あらためて文書での回答を求めました。

県社保協・消費税廃止県連絡会・共同定例宣伝

消費税は5%に引き下げる！ 税金の集め方・使い方変えて 安心の社会保障を！！

25日㈯、県社保協は消費税廃止県連絡会と共同でJR千葉駅前定例宣伝を行い、労連、土建、千商連、保険医協会、新婦人、自治労連、共産党など8団体10人でティッシュ付チラシ180セット配布。13筆の署名が寄せられました。



●「署名するよ」と車イスの男性。「とにかく安倍政治はひどいね。庶民のくらしがわかっていないよ。消費税10%に上げるような時期ではないでしょ。社会保障？何がよくなった？ちっともよくならない、負担がふえただけだ」と怒りがいっぱい。

●67才年金生活の女性。「消費税10%おかしい。経済成長してるなんて実感ない。年金も少ないし、国民健康保険料は高い。安心して暮らしたい、そのために私にできることはとも考える。澤地久枝さんたちが立ち上げた（アベ政治を許さない）は共感できてすごいと思う。原発反対集会には参加したことがあります。官邸前にも行ってみたいですね。それに、安保反対行動などあれば参加したい」と署名。

千葉県社保協通信

2019年度一 No10 2019年 11月 29日号

〒260-0854 千葉市中央区長洲1-10-8 自治体福祉セタビル3F

TEL : 043-225-6790 FAX : 043-221-0138 Eメール syaho2006@star.ocn.ne.jp

いのち・くらし守り 安心して住みつづけられる地域づくりを

厚生労働省の「公立病院再編・統合」要請の撤回と 地域を守る医療体制を求める要望書を提出

県社保協・公立病院と地域医療を守る千葉県民連絡会

厚生労働省は、9月26日、全国1455の公立病院や公的医療機関の再編・統合を促すため、「再編・統合の議論が必要」とする424の病院名を公表しました。今後本格的に議論し、2020年9月までに結論を出すよう都道府県を通じて対象病院に要請するとしており、千葉県では10病院が対象となっています。いずれの病院も地域住民にとってなくてはならない重要な役割を發揮しています。

県社保協と公立病院と地域医療を守る千葉県民連絡会は、11月28日、県知事宛に「厚生労働省の『公立病院再編・統合』要請の撤回と、県民のいのちと健康、地域を守る医療体制を求める」要望書を提出しました。

要望書の提出にあたって、公立病院と地域医療を守る千葉県民連絡会長平弘事務局長は、厚労省の「再検証要請」の根拠の問題点を次のように指摘しました。

- 急性期医療を中心に診療実績を元に線引きしたため、高齢者の医療を支えている地方の中小病院が数多く対象とされたこと。
- 全国一律で自動車での移動時間が20分以内とされ、山間地などの地理的条件を考慮していないこと。
- 病院に予告なく行われたため、病院関係者や住民・患者に不安を与えること。
- 自治体病院は自治事務であり、国の不当な介入があつてはならないこと。また再検証期間が1年と短期間で、地方自治の民主的な運営を否定しかねないと。

病院や診療所を縮小する再編・統合が進めば、少子・高齢化が進行するなかで、受診困難な地域をさらに広げると同時に、地域振興の妨げにもつながります。

もともと千葉県の医療、介護提供体制は全国水準から立ち遅れしており、全国一律の計算式による「地域医療構想」の検討を強要すること自体に無理があると言わざるをえません。加えて、医師や看護師不足が経営難を引き起こし、病院・病床機能の縮小が余儀なくされています。さらに度重なる患者負担増のために経済的な困難で受診できない患者が急増しています。

こうした下で「診療実績が少ない」などとする分析結果とそれによる病院の再編・統合を押し付けることは、住民の福祉の増進を図ることを使命とする地方自治の否定であり、到底容認できるものではありません。



地域医療構想推進室長に要望書を渡す、県民連絡会事務局長平弘さん。県民医連加藤久美事務局長(左)、県社保協藤田まつ子事務局長(右)

県民医療の充実で、いのちと暮らし、安心して住みづけられる地域づくりを求め、下記の事項を要望し懇談を申し入れました。

1. 県として、厚生労働省から「再編・統合の議論が必要」とされた10の病院関係者(病院職員・自治体首長)や地域住民、各自治体の医療要望や実態をよく聞き取り、拙速な判断をせず、県民のいのちと健康が守られる安心・安全の医療体制、地域づくりのために努めること。
2. 医療現場で不足している医師・看護師・医療技術職・介護職の増員、確保を国、県として行うこと。
3. 特定のデーター、全国一律の基準による分析によって個別の医療機関に再編・統合の検討を求める方法を撤回するよう、国に求めること。

ちば民報

ちば民報のメールアドレス: chiba-minpo@nifty.com

定価一部50円 月ぎめ150円
毎第1・2・3・4曜日
月3回発行
発行所・〒260-0031
千葉市中央区新千葉3-16-15
電話・043(241)4311
FAX・043(241)9475
ちば民報社

い幼子を背負い、直立不動でまっすぐ前を見つめる「焼き場に立つ少年」。この一枚の写真は、「千の言葉より多くの語る」と教皇の心を動かし世界に紹介された。教皇は今回、長崎・広島を訪れ、核兵器廃絶や平和へのメッセージを力強く発信した。核兵器禁止条約批准を阻み、武器を爆買いし、季節外れの「指導者」はどう受け止めたのか。(天)

厚労省、424の公的病院再編統合へ向け実名公表 千葉市「みんなの会」が学習会



千葉市では昨年末から「病院事業のあり方検討委員会」がおこなわれ、この月末に答申を市に提出しました。主要な点は、①海浜病院については老朽化、病院へ救急医療を集約。②青葉病院は周辺の医療機関との役割分担新規整備。③青葉病院は市民の中に大きな衝撃とな不安を与えています。

一方、厚労省は9月末、全国424の公的病院を「再編統合について特に議論が必要」と一方的に実名公表しました。この報道は市民の中に大きな衝撃とな不安を与えています。

厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

医療守る地域からの反撃を

まだが、経営形態につい

れる。学んで情勢を変えよ

ーションセンター、独立

分析のみで病院名を公表し

て示しました。

山氏は、「これを撤回させ

る闘いは、医療費抑制、病

院削減をめざす地域医療構

たことは、国民の命と健康を守る最後の砦である自治と題した講演と学習を行いました。講師は京都市の佛教大学社会福祉学部教授で日本医療総合研究所副理事長の横山壽一(こじかず)氏。

厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すこと求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すこと求めています。千葉市では千葉リハビリ

そもそも今、なぜ厚労省は「再編・統合」が必要として発表したのでしょうか。それは国がすすめる「経済財政運営と改革の基本方針(骨太の方針)」の「病床削減」計画が財界の思惑通りに進まないことが原因と言られています。再編・統合が必要な「あらたな基準」は主に、①診療実績が少ない、②機能が似ている、または病院が近いの2つです。一番の問題は基準となるデータが、住民、患者のニーズを反映しないことです。

このことにたいして、全国知事会、全国市長会、全国町村会は3会長連名で、地域の個別事情を踏まえ、全国一律の基準によるところによつて左右されないよう

が期待されること。

1. 普通かつ平等に利用できるものであること。

2. 常に適正な医療の実行

3. 医療費負担の軽減を期することができる」と。医療機関の経営が経済的変動によつて左右されないよう

が期待されること。

4. その経営主体は当該医療機関を整備しうる能力を有するものであること。

5. 当該医療機関の経営により生ずる利益をその医療機関の公的医療機関と連携、交換するための用

体であること。

6. 社会保険制度と密接に連携協力すること。

7. 医療と保険予防の一体的運営によって経営上矛盾を来たさないような経営主体であること。

8. 人事業務等に關し、他の中村議会が、この間の運動などを経過について報告。花見美浜区の佐々木ゆうき前市議が、この間の運動など

なぜ今、再編統合

分析のみで病院名を公表したことには、国民の命と健康を守る最後の砦である自治と題した講演と学習を行いました。講師は京都市の佛教大学社会福祉学部教授で日本医療総合研究所副理事長の横山壽一(こじかず)氏。

厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すことを求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すこと求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すこと求めています。千葉市では千葉リハビリ

病院大佐和分院です。厚労省の公的病院「再編・統合」計画は来年9月に期限を定めて見直し案を示すこと求めています。千葉市では千葉リハビリ

市立青葉病院と市立海浜病院を市立のまま存続・充実を求める請願署名

千葉市には海浜病院と青葉病院の2つの市立病院があり、市民の命と健康を守る皆の役割を果たしています。この間、あららしい千葉・みんなの会では、市立海浜病院の存続と診療科目の充実を求めて署名を集め、10,658筆を市に届けてきました。2つの病院のあり方にについて、千葉市病院事業あり方検討委員会が開催され、病院のあり方が検討されました。

8月の第5回の検討委員会（最終）では、救急医療の充実や小児周産期など政策的医療の確保を考慮すれば老朽化した海浜病院に代わる新病院が近隣地域に必要という方向を出しました。その一方で、青葉病院は2030年には救急医療などの医療機能を縮小する方向性を答申しました。

97万市民にとって海浜病院も青葉病院も市立のままで充実・発展させていくことによって、市民の命と健康を守る役割を果たすことができます。よって、以下、請願致します。

1. 市立青葉病院と市立海浜病院を公立。直営のまま存続し、充実して下さい。
2. 市立海浜病院は、近隣に用地確保を早急に行い、建替えを進めて下さい。

あららしい千葉・みんなの会 ～子どもから高齢者まで安心の医療の提供のために～

市立海浜病院の存続問題で、今年1月から存続と診療科目の充実を求める署名活動に取り組み、署名数10,425筆が寄せられました。みんなさんの声を市に働きかけをしていく方向性が示され市立海浜病院は近隣での建て替えを申し上げます。



千葉市病院事業のあり方検討委員会が開催されていますが、

利用者である市民の意見がおらず、市長の声を反映する機会がないまま、8月には答申が示される予定です。

あららしい千葉・みんなの会は、千葉市に対して、広く市民の声を聞くことや、シンポジウムなどの開催で情報伝えることを求めています。

6月4日に開催された検討委員会では、Aは現状維持、Bは統合、Cは新病院と同じ300床で出発し、2030年以降に機能分担を図り、新病院に救急医療など急性期機能を移転、青葉は回復期・慢性期機能を担う病院として縮小再編するという下図の3パターンが示されました。

私たちは、海浜病院も青葉病院もそれぞれ市立のまま存続。

充実することが必要と考えます。【国表=千葉市ホームページより】

時期	パターン		新病院区分	新病院 (?)	新病院 (?)	新病院 (?)	新病院 (?)
	A	B					
2017年	② 1日当たり入院患者数 〔1〕：新規診療機関新規導入 〔2〕：専門機関	252人	252人	184人 〔79%〕	293床 〔63%〕	293床 〔2017年 ・維持〕	300床程度 〔2017年 ・維持〕
2030年	③ 病院統合(新病院開設) 〔1〕：専門機関 〔2〕：新規診療機関新規導入 〔3〕：専門機関	320床 〔301年 ・維持〕	320床 〔196人〕	560床～ 840床程度 〔2017年 ・維持〕	560床～ 840床程度 〔2017年 ・維持〕	300床程度 〔2017年 ・維持〕	300床程度 〔2017年 ・維持〕
2030年	④ 1日当たり入院患者数 〔1〕：新規診療機関新規導入 〔2〕：専門機関	502人 〔306人〕	502人 〔196人〕	500人程度 〔196人〕	560床～ 840床 〔90%〕 〔67%〕	160人＋α 〔196人〕	400人程度 〔400床～ 510床 〔80%〕 〔76%〕

署名とみなさんの声が
市政を変える大きな力になります

あららしい千葉・みんなの会

2019年7・8月号 No.72
〒263-0016 千葉市稲毛区天台5-24-8
(千葉土建千葉支部内) 電話 043(290)0005

取り扱い団体
あららしい千葉・みんなの会
〒263-0016 千葉市稲毛区天台5-24-8
(千葉土建千葉支部内) TEL043(290)0005



地域医療と公立・公的病院を守る学習会

2月8日(土)

昨年9月、厚生労働省が全国で424病院を「再編・統合の再検証が必要」として病院名を公表、香川県内では「さぬき市民病院（さぬき市）」「高松医療センター（高松市）」「済生会病院（高松市）」「滝宮総合病院（綾川町）」の4病院が指名されました。それぞれの病院は地域に根差し、診療内容などを分担して地域の医療需要を担っています。当該病院や地元自治体などから強い憤りが表明されています。

地域医療と公立・公的病院を守る学習会実行委員会は、2月8日高松市内で学習会を開きました。

講師の今西 清さんは、「兵庫の地域医療を良くする会」の代表として活動した経験から実例を挙げながら解かり易く話してくれました。

「病院の統廃合問題で神戸市内の団地を訪問して個人署名を集めると、不在であれば玄関ドアのノブに『署名のお願いに来ましたが不在だったので置いて帰ります。何月何日に貰いに来ます』とメモを入れておき、もらいに行くとちゃんと署名をしてくれ、ノブに掛けられていた。手間暇かけて取り組むことが重要だ。」組合員5名が参加し、署名の重要性を学びました。



外来ホールで署名活動 1,007筆 2月17日(月)~21(金)



2月8日の学習会を受け、臨時の執行委員会を開催。病院から外来ホールで5日間の署名活動の許可がもらえたことが報告され、非番者が中心となり午前・午後の分担を決め、実施することを確認。来院者に対し、全組合員参加を目標に署名依頼活動を実施しました。

署名をされる方々から、当院に対する賛否両論の生の声が聴けたことは意義深かった。来院者の多くは「病院が他院と統合してこの地区から移ったら、身近にかかれなくて困る、不安だ。」「医療が必要になる高齢者が増えよるのに病床削減や病院の統合・縮小はおかしい。」などと厚労省のやり方に対する厳しい声が多く寄せられました。「さぬき市民病院がこの地域に必要。」という共通した認識があり、1,007筆もの署名が集められたことは大きな成果であったと感じています。(植村)

地域住民のご理解とご協力に感謝申し上げます。なぜなら、この病院は、地域にとっても大事だからです。自分一人の力では、多くの署名を集めることは、難しいから、家族や皆様からの手助けで成り立っています。これからもやれることは精一杯頑張ります。(飛開原)

最初に署名と聞くと引く人が多かったのですが、「病院に勤務している〇〇です。」と自己紹介をして署名の内容と必要性を説明することで99%の人が協力してくれました。国の医療に対する方針に疑問や、不満を持っている人がほとんどでした。今回の署名活動を通して日頃は聞けない病院に対する意見を聞くことが出来大きな成果になったと確信しました。(豊嶋)

精神科の入院復活。出産できる病院に回復してほしい。ここで出産できないので鳴門病院まで行っている。片道のタクシー代が2,700円、治療費よりも高い。殆どの人が病院の再編・統合には反対でした。「頑張ってください」との声に励されました。(藤井)

「公立・公的病院統合再編阻止意思統一集会」日本医労連主催
2月26日(水)参議院議員会館講堂 署名をもって2名が参加します。

定期大会 2020年3月19日(木) 18:30~

院内第1会議室

地域の病院がなくなる?!

地域の病院は命の砦

—地域医療をつくる政策と行動—

横山壽一・長友薰輝 編著

A5判・並製カバー・160頁
定価(本体1300円+税)

病院は、地域で暮らし続けるために欠くことができません。

ところが、国は、町や村に1つしかない病院をふくめて、全国424の公立・公的病院を名指しし、統合再編を含めた病床削減計画の提出を自治体に求めています。そこには、「地域医療構想」の早期実現という政策があります。

本書では、地域医療を取り巻く情勢を整理した上で、「地域医療構想」とはなにか、「地域医療構想」が病院再編とどう連動しているか、地域医療を守り発展させるための政策や課題をどう考えていくかなどについて、各地の実践にそいながら紹介します。



主な内容

地域医療を守る 住江憲勇／眞木高之／尾関俊紀
第I部 地域医療をとりまく情勢

社会保障改革と地域医療 横山壽一
1 社会保障改革の動きと地域医療／2 全世代型社会保障改革とは何か／3 全世代型社会保障改革と地域医療

第II部 地域医療をつくる政策と行動

1 地域医療構想と地域づくり 長友薰輝
1 地域医療構想とは／2 地域医療構想にそった“2つの基準”／3 再編は民間病院や大都市の病院にも及ぶ／4 医師や看護師の供給抑制政策にも連動ほか
2 424病院リストの根拠「診療実績データの分析」のねらいと問題点 塩見正
1 再検証要請の根拠とされた「診療実績データの分

析」の概要と問題点／2「診療実績データの分析」と「再検証要請」の民間への影響

第III部 地域医療の現場

- 1 難病医療の拠点・国立徳島病院を守る 井上純
 - 2 広大・多雪・寒冷な北海道の地域医療を守れ 沢野天
 - 3 三重県の地域医療構想と公立・公的病院の再編・統合 新家忠文
 - 4 愛知県の実態から考える大都市圏域における地域医療構想の問題点 長尾実
 - 5 京都の地域医療構想にかかる諸課題と地域医療実態調査の取り組み 塩見正
- 資料 厚生労働省が再編統合の検討を求める公立・公的病院424施設

お問合せ・申込み先

自治体研究社 〒162-8512 新宿区矢来町123 矢来ビル4F TEL:03-3235-5941/FAX:03-3235-5933
<http://www.jichiken.jp/> E-Mail: info@jichiken.jp

ふりがな				書名	冊数
お名前					
お届け先				地域の病院は命の砦	
TEL	FAX				

申込み書

A5判 定価(本体1300円+税)